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РЕФЕРАТ

Дипломный проект содержит 146 с. машинописного текста с 6 илл., 32 табл., 

библ. 27 источников, приложения на 74 с. и 9 листов графической части формата А1.

Финансовые сообщения, платежный рынок, автоматизированная система 

межбанковских расчетов, бумажный носитель, методология, дистанционное 

банковское обслуживание.

Тема дипломного проекта «Нормативно - методическое обеспечение 

локальной системы технического нормирования и стандартизации финансовых 

сообщений, используемых при осуществлении банковских переводов».

Объектами исследования в дипломном проекте являются платежный рынок 

Национального банка Республики Беларусь, а также анализ методологии ISO 

20022:2013 «Финансовые услуги. Универсальная схема сообщений для финансовой 

отрасли» в платежном рынке Национального банка Республики Беларусь.

Цель дипломного проектирования - разработка первой редакции проектов 

стандарта проведения расчетов, определяющих требования к формам внешнего 

представления на бумажном носителе и процессу воспроизведения на бумажном 

носителе финансовых сообщений в системе дистанционного банковского 

обслуживания и в автоматизированной системе, созданных на основании 

методологии международного стандарта ISO 20022 «Финансовые услуги. 

Универсальная схема сообщений финансовой индустрии».

В результате дипломного проекта было проведено обоснование темы 

дипломного проектирования, проведен анализ законодательных актов и ТНПА, 

регламентирующих требования платежной системы Национального банка, проведен 

анализ требований международного стандарта ISO 20022, устанавливающего 

требования к финансовым услугам в платежной системе Национального банка 

Республики Беларусь, проведен анализ технологического процесса формирования 

структуры и формата финансовых сообщений, разработаны проекты стандартов 

проведения расчетов и комплект сопроводительной документации к ним.



ABSTRACT

The diploma project contains 146 pages of the typewritten text with 6 illustration, 

32 tables, bibliography 27 sources, annexes on 74 pages and 9 pages of graphics A1 format.

Financial messages, payment market, automated interbank settlement system, 

paper medium, methodology, remote banking.

The topic of the diploma project «Normative and methodological support of the 

local system of technical regulation and standardization of financial messages used in the 

implementation of bank transfers».

The objects of the research in the diploma project are the payment market of the 

National Bank of the Republic of Belarus, as well as the analysis of the methodology ISO 

20022:2013 «Financial Services. Universal Message scheme for the financial industry» in 

the payment market of the National Bank of the Republic of Belarus.

The aim of the diploma project is to develop the first edition of the draft standard of 

settlement performance, defining the requirements for the forms of external representation 

on paper and the process of reproduction on paper of financial messages created on the 

basis of the methodology of international standard ISO 20022 «Financial Services. 

Universal financial industry message scheme».

As a result of the diploma project, the substantiation of the diploma project topic 

was carried out, the analysis of the legislative acts and the National Bank's regulatory legal 

acts regulating the requirements to the payment system of the National Bank was carried 

out, the requirements of international standard ISO 20022 setting the requirements to 

financial services in the payment system of the National Bank of the Republic of Belarus 

were analyzed, an analysis of the technological process of forming the structure and format 

of financial messages was carried out, draft standards for conducting settlements and the 

set of accompanying documents was developed.
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